

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto. 10 céntos
6 id. 7-50
12 id. 14-50 Idem id. atrasado 25

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.

Correspondencia se dirigirá al director

CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PRECIOS DE SUSCRICION.

PROVINCIAS.— 3 meses 5-50 ptas. ESTADOS com. } 3 meses 12 ptas.
ISLA DE CUBA.— 3 id. 7 id. } prendidos en la }
FILIPINAS.— 3 id. 9 id. } union postal. }

ALBERTO ALADREN

mandará trasladado su establecimiento de Eloy Aladren a la calle de la Terera y Joyería. En la sesión celebrada el día de D. ALFONSO I, número 25.

LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU anuncio, en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL anuncio de la litografía de A. A. Olivan é hijo.

EL DIARIO.

La importancia que ha tenido la lucha electoral por Madrid y lo mucho que se comenta el resultado, nos hace reproducir el artículo que sobre este asunto encontramos en *La Epoca* de hoy, dejando para otro día el que teníamos dispuesto acerca de las elecciones en esta ciudad. Unos, para demostrar con datos estadísticos que cada vez es mayor el ascendiente que aquí tienen las ideas conservadoras, y que nuestro triunfo ha superado a las más lisonjeras esperanzas.

Dice así el artículo de *La Epoca*:

<APRENDER A TIEMPO.

Sobre las mortificaciones de amor propio para unos, la satisfacción de un deber cumplido para otros y los atractivos del descanso para todos, se sentía ayer, por cuantos profesan algún principio conservador de nuestro actual régimen político y social, esta impresión viva producida por las elecciones de Madrid.

Qué responsabilidad tan grande y qué valor tan triste la responsabilidad y el valor de los que dividen un partido!

Si tal impresión hallara algún eco en los que han seguido a la ligera ese movimiento; si el aviso que las elecciones de Madrid encierran se oyeran por los conservadores de todos los matices y los monárquicos de todas las procedencias, gran servicio habrían prestado a la causa del orden, el alarde imponente de la coalición republicana y el fracaso merecido de la alianza de desidentes.

Los que, contando con el general escepticismo y común apatía del cuerpo electoral y de sus iniciativas, todo lo fiaban a la travesura y actividad de unos cuantos directores de escena; los que dando por muerto el espíritu público y por indiferente a la conciencia política del país, y solo tenían fe en los mercenarios que se disputan las direcciones ó las alcaldías de barrio, y sabiendo que capitanean una minoría turbulenta aspiran a sorprender y dominar a una mayoría acobardada ó rendida, repitiendo el lema de Danton *audacia y semper audacia*, han sufrido un desengaño cruel.

Todo estaba preparado para el triunfo de esos procedimientos y de ese programa; las circunstancias y la fortuna los habían acompañado hasta la víspera del combate, y todo ha resultado inútil, sin que sirvan para atenuar el desencanto de los propios amigos los desahogos y cálculos y acusaciones de *El Diario Español*, porque sobre ser ficticios, que a nadie consuelan, se dirigen a una agrupación que tenía reservado su entusiasmo, el alivio de sus dolorosas separaciones, de sus amargos sacrificios de principios y afinidades, con una sola compensación: el éxito.

Con el contaban para responder a los que les preguntaban por tantas cosas olvidadas y rotas y pisoteadas, en estos cortos meses, desde su separación del partido, al que con tanta resolución sirvieron largos años: la consecuencia, los principios, la disciplina, los vínculos de las victorias alcanzadas y disputadas juntos, los compromisos de las afirmaciones hechas ante el país, todo eso creían que se podía reemplazar con ventaja para vencer, y para imponerse donde sea preciso, substituyéndolo con muchos jefes de vigilancia cesantes, que recojan firmas con valentía; muchos amigos desocupados que hagan visitas; algunos directores hábiles que combinen candidaturas, y no pocos incautos dispuestos a seguir al que más ofrece y más grita.

Y en verdad que todo eso lo han tenido en Madrid á medida de su deseo. El cultivo á que se consagró el Sr. Romero Robledo largos años, le ha producido todos los deseados frutos de un personal, apropiado para tales menesteres; apenas le ha faltado un solo director de escena, ni maestro constante, ni corista con voz; ni aun comparsa meramente decorativa de su compañía.

Todos los excluidos por el Sr. Romero Robledo de la organización electoral de Madrid, aristócratas, propietarios, comerciantes, banqueros, industriales afiliados al partido conservador, son los que permanecieron al lado

del Sr. Cánovas. En las elecciones de Madrid, esas huestes de la alianza cerra y general I militares, tan respetados por sus propios amigos, á los que siguió imponiéndoles resignación con su eterna promesa: el éxito.

Y por fortuna de la razón, y del buen sentido y de la moralidad política: una vez más el éxito le ha dejado en quiebra, y ahora no sabe qué contestar á los que se encuentran sin razones que dar para sus abdicaciones, para sus debilidades en cosas y personas, y... sin éxito.

Pero al lado de eso, qué demuestra lo endeble y efímero de tales artes para los mismos fines pequeños y estrechos, en que muchos los juzgaban soberanas, qué advertencia no encierra la votación republicana para todos los que frente á ella deberíamos agruparnos y confundirnos si no hemos perdido el mero instinto de la conservación y de la propia defensa?

Si la conciencia de las clases conservadoras no está muda, si el sentido de las grandes colectividades en que ellas predominan no se ha perdido, si los altos poderes del Estado no están ciegos sobre las condiciones necesarias a su prestigio y á su vida, todos ellos deben inspirarse ante los peligros que les amenazan y las fuerzas que les combaten, en altos sentimientos de conciliación y de imparcialidad para las soluciones políticas, económicas y sociales que al país convengan y que los diferentes partidos defiendan, pero todos deben entenderse para anatematizar y perseguir sin tregua, ni debilidad, ni tolerancia, las disidencias y las jefaturas improvisadas y los artificios de programas que á nadie engañan para encubrir ambiciones que todos conocen, porquese tales esfuerzos, que son estériles aun para sacar adelante una candidatura de capricho, son omnipotentes para el mal y bastan para debilitar las organizaciones más fuertes y preparar las derrotas más inesperadas.

Aprendamos, pues, de las imprudencias, antes que nos enseñen con más crueles lecciones las desgracias, y todos aquellos que no esperamos beneficio particular de las desdichas públicas pidámosle a la opinión y a los poderes que la representen tolerancia para las ideas, anatema inflexible para las habilidades, las divisiones y las indisciplinas.

Balance del banco de España.

La existencia del efectivo metálico en las cajas de nuestro primer establecimiento de crédito el 3 del corriente mes, ofrece un aumento de dos millones de pesetas próximamente, sobre la del 27 de Marzo próximo pasado, de pesetas 172.629.811, á 174.752.667.

En la circulación de billetes advertimos un aumento de 11.310.325 pesetas; de 477.142.150 á 488 millones 452.475.

La cartera de Madrid está en disminución de 7.222.713 pesetas; de 702.533.015 á 695.310.302.

En cambio la de las sucursales ha subido de 146.350.651 á 143.687.257.

En las cuentas corrientes hay baja en las de Madrid y aumento en las de provincias.

Respecto de las primeras, la disminución es de 2.463.204 pesetas; en cuanto á las segundas, el aumento es de 1.967.844.

La baja de consideración que se advierte en las reservas de contribuciones se explica por la aplicación que se ha hecho de las mismas al pago de los cupones trimestrales vencidos en 31 del mes próximo pasado.

Deudas que no se pagan.

El gobierno actual, el primer gobierno de la regencia, acaba de efectuar las elecciones de diputados á Cortes.

El país tiene una nueva representación nacional, que viene obligada en primer término á ser base y sosten de las instituciones fundamentales, y foco de luz en donde concentrada la razón irradie la libertad ordenada y venga á reflejar sus luminosos actos en la monarquía constituida.

El país espera; sus esperanzas fundadas en que aquellos nefandos gobiernos que presidió, y fué parte el actual presidente del Consejo de ministros, sabrá hoy seguir con la experiencia del mando, y á su vez cumplir con los compromisos aquellos, que en su época de oposición todos eran pocos, que contrajo para bien y gloria de esta desdichada nación.

En el estéril campo de la política es-

pañola, tiene el Sr. Sagasta sembrada no tan solo la discordia de los innumerables partidos que la forman, sino que entre sus mismos satélites, esa ruda y cruel guerra de ambiciones que él sustenta con sus innumerables ofrecimientos, con sus continuas deudas adquiridas ante la ambición del mando. Hoy en el poder lucha con el imposible; su prurito fusionario sirvió solo para formar un cúmulo de personalidades distintas, incompatibles con él.

Hoy el Sr. Sagasta tiene gran misión que cumplir. España y aun Europa entera, fija su vista en el gobierno que preside.

Su decantada libertad, sus propósitos reformistas, pocas veces y mal efectuados, sus planes financieros que defendió en la oposición, hoy puede realizar todo aquel cúmulo de bienandanzas y venturas para hacer la felicidad de esta desdichada nación, tan próxima á naufragar varias veces, y tan contrariada siempre por las circunstancias.

No hay deuda que no se pague ni plazo que no se cumpla. El plazo está cumplido, satisfagase la deuda, y este gobierno merecerá los plácemes del país en general.

Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid 5 de Abril de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mío: Se necesita un corazon de bronce ó peña, para no sentir vivamente las amarguras que afligen á húsares é izquierdistas por la derrota que ayer sufrieron en Madrid.

Ellos, tan envalentonados todos estos días: ellos, que venían escupiendo por el colmillo y dándose aires de perdona vidas: ellos, que contaban nada menos que con meterse al cuerpo electoral en el bolsillo, se encuentran ahora con una realidad desconsoladora, y sus aflicciones no tienen limite, ni encuentran consuelos para su inmensa pena.

Nosotros nos asociamos al dolor que los aflige, y les deseamos resignación bastante para sobrellevar los rigores de la Providencia.

En cambio los republicanos aturden á los pacíficos transeuntes con sus gritos de alegría.

El triunfo del Sr. Salmeron los ha sacado de quicio. No desconocemos que tienen motivos para estar satisfechos; ¡pero por Dios, señores coalicionistas, tened caridad de los oídos del vecino!

Los ministeriales han cambiado el color verdoso de estos últimos días, por el de negro azabache. Y es que las noticias que reciben los pone negros.

Resultan victoriosos más de sesenta conservadores ortodoxos, á pesar de las persecuciones de que han sido víctimas en muchísimos distritos, donde hubieran salido victoriosos sin las acciones amaños de los agentes oficiales.

Además, el gobierno recibe noticias de que resultan derrotados amigos suyos, á los que apoyaba con todas sus fuerzas; pero se conoce que los agentes no han sabido volcar el puchero.

Y ya que hablamos de esto, citaremos un milagro hecho por doña Sinceridad.

A las cinco de la mañana se recibió en Gobernacion un telegrama de Málaga participando que el izquierdista señor Dávila había derrotado allí al señor Mellado, director de *El Imparcial*.

El telegrama era conocido de todo el que había ido al ministerio, y posteriormente se habian recibido otros confirmándolo.

Como es natural, el hecho era vivamente comentado, y se esperaba con interés la actitud en que se colocaría el ministerialísimo colega de la plaza de Matute.

Pues bien, cuando tanto se hablaba de eso, á última hora nos encontramos sorprendidos con la noticia, también oficial, de que el señor Mellado es diputado, y que el señor Dávila ha sufrido una derrota.

Conste que nosotros nos alegramos mucho del triunfo del ilustrado director de *El Imparcial*, pero bueno es consignar el hecho para estar apercibidos contra las genialidades de doña Sinceridad, siquiera celebremos la que ahora ha tenido.

La conversacion del día es la cuestion electoral, figurando entre ésta los incidentes más notables de la lucha. Se dijo que en Canarias se había alterado el orden público y en los centros oficiales se ha negado, asegurando que solamente hubo un pequeño alboroto en el pueblo de Santa Cruz de La Palma.

Sigue hablándose del resultado de la eleccion por Madrid, de que se lamentan los romeristas é izquierdistas: En el círculo conservador hay gran animacion, como igualmente en el republicano progresista, donde se ha recibido un telegrama de Ruiz Zorrilla, felicitando por el triunfo. Ha sido muy bien recibido por todas las clases el triunfo de D. Carlos Prats.

Se ha celebrado Consejo de ministros en la presidencia, y además de asuntos administrativos de escasa importancia, se han ocupado de examinar el resultado de las elecciones.

Los datos recibidos hasta ahora dan el triunfo definitivo á 61 conservadores ortodoxos, á 19 republicanos de la coalición y á 9 posibilistas. Entre romeristas é izquierdistas van hasta ahora 18. Pi Margall lleva ya obtenidos 7.000 y pico de votos.

Bolsa.—Contado, 58'66.—Fin mes, 58'65.—Próximo, 00'00.—Exterior, 58'55.—Amortizable, 75'70.—Cubas, 87'90.—Banco de España, 335'50.—Barcelona, interior, 58'45.—Exterior, 58'50.—Londres, 00'00.

Suyo afectísimo,—M.

Madrid 5 de Abril de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mío: Buena jornada la de ayer. De ella quedará eterno recuerdo á cuantos tuvieron ocasion de presentarla. Ministeriales, izquierdistas, romeristas, republicanos, todos lucharon desesperadamente y todos se atribuan el triunfo una hora antes de conocer el resultado del escrutinio.

Cuando se supó que los lugares de las minorías eran, uno para el republicano Sr. Salmeron, y otro para el ortodoxo Sr. Prats, el efecto que esta noticia produjo entre los coligados monárquicos, fué desastroso.

Desde luego supusieron estos últimos que, en odio á ellos, el gobierno había favorecido la candidatura canovista y la republicana, y así lo repetían á todo el que quería oírlos; sin embargo, esta hipótesis la rechazaban los fusionistas, diciendo que el cuerpo electoral había obrado libérrimamente, y que cargos de esa índole debían hacerse siempre acompañando la prueba á la acusación.

Para demostrar algunos romeristas que republicanos y ortodoxos habian sido auxiliados por los ministeriales, sujetaban la diferencia de votos entre unos candidatos y otros, es decir, entre los electos y los derrotados de una misma fraccion. En concepto de los aludidos, esta observacion no es pertinente, pues si bien al Sr. Prats le han

votado más electores que al Sr. Bayo, se debe á sus simpatías entre los comerciantes é industriales de Madrid, y respecto al Sr. Salmeron, no hay que echar en olvido que le han favorecido con sus sufragios muchos de los que votaron al Sr. Sainz, suprimiendo á los señores Montero Rios y Ferreras.

Las noticias recibidas hasta esta tarde de provincias, eran incompletas; pero no alteran sensiblemente los cálculos hechos de antemano, pues en general se sabe que la mayoría toda ó casi toda se compone de amigos personales del Sr. Sagasta, y que la minorías fluctúan entre 105 ó 110 individuos, si á última hora no hay resurrecciones inesperadas.

Anoche circuló la especie de que en Huesca había sido derrotado el señor Castelar por su contrincante D. José Fernando Gonzalez. La especie, sin embargo, era infundada y pocas horas después se supo que el triunfo había correspondido al orador posibilista. Los amigos del Sr. Gonzalez aseguraban hoy que en favor del Sr. Castelar se han agotado en Huesca todos los recursos é ilegalidades imaginables como se demostrará en su día.

En algunos puntos ha habido las escenas de siempre, padeciendo con esto la consabida sinceridad lo que no es decible; prueba de lo que decimos es lo ocurrido en Santa Cruz de Tenerife, donde no pudieron verificarse las elecciones por haberse alterado el orden público.

De V. afectísimo.—N.

TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Atenas 3 (4¹⁵ tarde).—Hoy ha tenido lugar la apertura de la Cámara. Mr. Delyannis ha expuesto lo que el gobierno ha hecho durante los tres meses que ha permanecido cerrada.

La mayoría está de acuerdo en que hasta que la cuestión búlgara esté completamente terminada, el deber del gobierno es el de tener al ejército y á la marina en pié de guerra, para poder obrar y hacer frente á cualquier azar que pudiera subvenir.

Mr. Delyannis ha sido muy aplaudido al terminar un corto discurso, excitando el patriotismo de la Cámara y el pueblo.

Mr. Tricoupis ha censurado vivamente la política ministerial, que él encuentra insuficiente para las reivindicaciones nacionales.

«La Grecia (ha dicho) debe obrar con sagacidad, y defender su independencia, que se halla amenazada por la actitud de las potencias, pero nunca declarar una guerra, que nos costaría tanta sangre como dinero, y cuyo triunfo es problemático.»

Mr. Delyannis ha sostenido en un patriótico discurso, la necesidad de emprender la guerra, sea cual fuere el éxito que se obtenga, si la Grecia no recibe todas las satisfacciones á que tiene derecho, y así lo ha acordado la Cámara antes de levantar la sesión.

Constantinopla 4 (11¹⁰ mañana).—Mañana se celebrará la conferencia de los representantes de las potencias, convocadas por el gran visir.

En dicha conferencia se pasará por alto la protesta del príncipe Alejandro y será nombrado por cinco años gobernador general de la Rumelia, dando así una satisfacción á Rusia.

Esto no obstante, en los círculos de esta capital se asegura que este acuerdo será nulo, por no constar en él el asentimiento del príncipe, y por lo tanto, ninguna potencia excepto Rusia, se encargará de hacer ejecutar tal decisión.

París 4 (2³⁰ tarde).—La noticia de la ocupación de Laokai por un destacamento del cuerpo expedicionario al Tonkin dada ayer por el ministro de la Guerra, es exactísima.

Laokai está situado á la extremidad del Tonkin sobre la frontera del Junnan y en una región casi inaccesible á la derecha de Tuan-Quan y á la izquierda de Cao-Bang.

A consecuencia de este hecho el tratado de comercio entre Francia y China, será firmado muy en breve.

El día 2 del próximo Mayo se celebrarán las elecciones para la elección parcial de un diputado, en reemplazo de D. Enrique Rochefort que ha presentado su dimisión.

Las huelgas van generalizándose de una manera alarmante. A las de los

Estados-Unidos han seguido otras en Holanda y varias provincias de Bélgica, que habían permanecido tranquilas hasta hoy.

Londres 5.—Los despachos de la república Argentina dicen que los insurrectos del Uruguay han vencido á las tropas del gobierno.

Segun telegramas recibidos, el director del periódico italiano *Il Mathino*, ha celebrado una conferencia con D. Carlos, declarando éste que la opinión pública de Europa ha sido demasiado severa al juzgarle, pues representa el principio de orden y de autoridad, asegurando que él no hizo la guerra civil, y si la generosa nación española.

Ayer no se celebró el anunciado *meeting* en Borinage, pues fueron presos los jefes anarquistas. La prensa ataca á las autoridades por no cumplir las órdenes del gobierno, que concede el derecho de reunión.

París 5 (6²⁵ tarde).—4 por 100 exterior español 57⁷¹.

Han sido presos en Decazeville, los redactores del *Intransigente*, Duc, Querey y Roche, por excitar á los obreros, á las huelgas.

Dos soldados ingenieros han sido reducidos á prisión y sometidos al Consejo de Guerra, segun parece por haber mostrado simpatías hácia los huelguistas.

Segun telegramas de Nueva-Yorck, aumentan las huelgas especialmente entre los empleados de ferrocarriles. En Forwoth, varios de aquellos trataron ayer de impedir la salida de un tren de mercancías, ocurriendo una colisión con la policía resultando siete muertos y muchos heridos.

El Intransigente y *El grito del Pueblo*, publican hoy violentos artículos contra el gobierno, por la prisión del primero.

VARIEDADES.

COSAS VARIAS.

En estos días, en que la temporada teatral está espirando, los autores dramáticos no han querido darse punto de reposo y la semana ha sido fecunda en estrenos.

En Lara se representaron en una noche tres juguetes nuevos, y los tres hicieron reír mucho al público.

Se titulan *Viceversa*, *Don Luis Mejía* y *Trinidad*.

Con decir que son originales de Sierra, Extremera y Flores Garcia, respectivamente, se comprende desde luego que los chistes y las situaciones cómicas abundan en esas producciones.

El teatro Eslava no quiso ser menos, y en él se han estrenado *Pasar la raya* y *Coro de señoras*, original el primero de D. Felipe Perez con música de Julian Romea y Valverde; y el segundo de Ramos Carrion, Pina Dominguez y Vital Aza.

No hay para qué decir que en las dos obritas abunda el ingenio y la gracia.

La Comedia está casi todas las noches de gala con uniforme, porque la compañía de opereta se esfuerza por complacer al público, esmerándose en la elección de obras y en el lujo con que son puestas en escena.

El Duchino sobre todo, cantada el sábado, mereció justos elogios por la riqueza de trajes y decorado, y por la esmerada ejecución que obtuvo.

En la Princesa asistimos el sábado á un medio acontecimiento.

Se estrenó *La nueva*, preciosa producción en tres actos, original de don Emilio Alvarez, autor tan fecundo como afortunado.

La nueva es una comedia de corte delicado, interesante, con situaciones dramáticas de primera fuerza y verificada con elegancia y sencillez. El éxito de la obra fué completo, y seguramente será la que más gloria y más dinero ha de proporcionar á su autor.

La Mendoza Tenorio y Emilio Mario bordaron sus respectivos papeles.

**

Mi amigo Jacinto Octavio Picon, tuvo la idea de fundar un «círculo literario artístico.»

Con su constancia y su actividad de siempre, se consagró á la realización del pensamiento, y bien pronto logró reunir considerable número de socios, entre los que figuran muchos hombres eminentes.

Pero el círculo necesitaba casa, mobiliario y dependencia. Todo esto se obtiene con dinero, y ya se sabe que los literatos y artistas no tienen un cuarto en este bendito país.

Para salvar la *pequeña* dificultad que ocasionaba la falta de recursos, á Jacinto se le ocurrió un espectáculo *mónstruo*.

Supo rodearse de auxiliares eficaces y la función se verificó en el teatro Real.

Como los españoles somos tan espléndidos á cambio de cualquiera diversión, no quedó ni una sola localidad por vender.

Resultado, que el círculo puede ya establecerse, y que tiene asegurada la vida, lo menos... lo menos... por un trimestre.

Pasado ese tiempo, no faltará quien funde otro casinito, y con el aliciente de la novedad y el de la indispensable función para reunir dinero con que instalarlo, allí nos iremos todos para dar vida por unos cuantos días á la nueva asociación.

**

Los conserjes de las Necrópolis han tenido en estos últimos días un impropio trabajo.

Como los *efectos* que tienen en depósito se les entregan por medio de riguroso *inventario*, han tenido que redoblar la vigilancia para evitar que se les escaparan algunos electores.

Y con o la vigilancia más exquisita llega á ser burlada cuando para ello se emplean ciertos medios, los conserjes si pasaron ayer lista, tuvieron que notar la falta de algunos *vecinos* porque es fama que en los colegios electorales se presentaron varios *necropolitanos* á votar.

Peró suponemos que ya habrán regresado á su tranquila morada esos entusiastas partidarios del sistema representativo, y con ello habrán recobrado la calma sus guardianes.

Zoto.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Enchanteresse, nueva creación en polvos de arroz, de la célebre casa Ladvocat-Darquet.

GACETILLAS.

Publicamos á continuación los datos que nos han facilitado en el gobierno civil respecto al resultado de la elección hasta ahora en los diferentes distritos de esta provincia.

Belchite.—Sagasta, 891; Naval, 707; Pi, 14; Sastron, 3; Gimeno, 5; (completo.)

Calatayud.—Aranda, 978, Pi, 219; Sastron, 4; (falta una sección.)

Caspe.—Mompeon, 1013; Marton, 473; Pi, 44; Sastron, 6; (falta Fayon.)

Daroca.—Callesteros, 1022, Lozano, 639; Pi, 7; Sastron, 2; (faltan dos secciones.)

Ejea-Sos.—Arredondo, 1206; Pi, 37; Sastron, 99; Canti, 94; (faltan seis secciones.)

La Almunia.—Monares, 659; Lamberto de Juan, 344; Ximenez Embun, 101; Pi, 77; Sastron, 5; (completo.)

Tarazona.—Ochoteo, 1164; Goicoerrotea, 754; Pi, 6; (completo.)

Conforme ya digimos hace bastantes días, la Real Hermandad de la Sangre de Cristo, ha comenzado hoy la cuestionación á domicilio para allegar recursos con que poder cubrir los cuantiosos gastos que ocasiona la solemne procesion del Viernes Santo. La cuestionación continuará mañana y pasado.

No dudamos que el vecindario de Zaragoza, siempre espléndido para contribuir á tan brillantes actos religiosos, prestará este año á tan encomiable Hermandad, el más decidido apoyo y contribuirá con su óbolo á que aquella solemne fiesta religiosa tenga la misma brillantez que en los años anteriores.

Desde el día primero de Mayo próximo, se procederá á la exhumación de los restos cadavéricos existentes en la nave de la derecha, en la ampliación del cementerio de Torrero, números pares desde el 1.454 al 1.960 párvulos, por haber cumplido el tiempo de cinco años, para el cual fueron concedidas las licencias de inhumación.

Durante las próximas Pascuas de Resurrección, actuará en el teatro de Pignatelli, una notable compañía dramática, dirigida por el eminente

primer actor D. José Valero y en la que figura como primera actriz la tan aplaudida por este público D.^a Juíia Cereza.

Con gusto damos esta noticia á nuestros abonados, en la seguridad de que, tanto como á nosotros, ha de complacerles.

Publica hoy el «*Roletín oficial*» de esta provincia, la convocatoria á oposicion para cubrir cuatro plazas de farmacéuticos segundos de sanidad militar.

Inserta además una circular de esta administración de contribuciones y rentas, y los extractos de las sesiones celebradas por nuestro Ayuntamiento durante el mes de Febrero último.

Se ha concedido un mes de licencia por enfermo para Málaga, alfez del regimiento de infantería de Girona D. Enrique Vergara N.º Sas, número 1.º de su clase.

Durante los días 3, 4 y 5 se necesita el tribunal de las salas de Audiencia territorial, con el objeto de que pueda llevarse á cabo el desestero de sus locales.

Pasado mañana á las diez de la misma, se venderá en Almudí público de esta capital mediante subasta por pujas á la llana, una pequeña partida de trigo que allí existe en depósito desde el año 1883.

Hoy será remitido á Madrid completamente terminado, el expediente instruido por el fiscal nombrado al efecto, para el ingreso en la orden civil de beneficencia de D. Emilio J. Sigüenza, secretario de este gobierno civil.

Mañana tendrá lugar ante la sección segunda de la sala de lo Criminal de esta Audiencia, la causa formada en Ejea por supuestos atentados y desacato, con motivo de los acordamientos.

A las siete de ayer tarde se retiró el juzgado del Pilar de la delegación de Hacienda de esta provincia, después de haber practicado las diligencias oportunas, sobre el siniestro ocurrido en la caja destinada á la custodia de los efectos timbrados.

Todavía no se sabe á cuánto ascenderán los consumidos por el fuego, por continuar hoy el recuento comenzado ayer, pero se cree que no será de tanta importancia como en un principio se creyó.

Damos las gracias más expresivas á la empresa del Teatro Principal, que con amabilidad extraordinaria ha accedido á nuestro ruego, disponiendo que las funciones comiencen desde anteayer á las ocho y media.

Los abonados, de cuyos deseos nos hicimos eco, han de agradecerse.

Con pasmosa serenidad afirma ayer el periódico posibilista, que de los 431 votos que obtuvo en esta ciudad el señor Gil Berges, *cuatrocientos* fueron debidos á correligionarios suyos, en cuyas papeletas no se leía más que el nombre del candidato republicano.

Esto es lo que se llama faltar á la verdad á banderas desplegadas.

Porque en primer término no hay en toda la provincia, 400 posibilistas que tengan voto, y en segundo lugar tuvimos ocasión precisamente de contar en cada colegio las papeletas que salían solo con el nombre de un candidato, y podemos asegurar que las del señor Gil Berges no llegan á una tercera parte de las que el periódico aludido cita. La inmensa mayoría de los votos emitidos á favor del señor Gil Berges, le fueron en union del señor Castellano ó del señor Herrando, prueba de que no lo votaban por sus ideas sino por afecciones personales. Esto está en la conciencia de todos.

El jueves próximo, como ya en otra ocasión hemos anunciado, tendrá lugar el beneficio del primer bajo de esta compañía de zarzuela, don Ramon Hidalgo.

Y ya que de este asunto nos ocupamos no podemos menos de mencionar un humorístico programa, hecho para esta función, y que de seguro llamará la atención del público por la gracia que en él campea.

El programa en cuestion, se debe á la chispeante pluma de un distinguido escritor zaragozano.

Mañana se celebrará en esta Audiencia el juicio oral público, contra don Leon Domeneque Perez, acusado por quebrantamiento de sellos en muebles embargados.

Francisco Corredera Urquia y Federico Valero García, se presentarán en la alcaldía para enterarles de cierto asunto.

Con fechas 17 y 24 de Enero último, ha declarado sin efecto, la Comisión provincial, las subastas celebradas por el ayuntamiento de Berdejo, para el arrendamiento de pesas y medidas, caza y pesca.

A don Manuel Guirol, le ha sido condonada la multa que el alcalde de Alfajarin le impuso por creerle obligado á satisfacer la prestación personal, y la que no había satisfecho aquél por no tener necesidad, con arreglo á la ley.

A doña Eloisa Milagro y Troyano, le ha sido concedida una pensión de 1.125 pesetas, como viuda del comandante que fué de infantería don Eloy Almozara.

En la sesión que ayer tarde celebró la junta provincial de Instrucción pública, después de dar posesión del cargo de vocal de la misma, en concepto de individuo de la Comisión provincial, á D. Tomás Duplá, se ocupó en el despacho de varios asuntos, entre los cuales se hallaban los siguientes:

Se autorizó á D. Buenaventura Castañer, maestro de Luceni, para servir su escuela por sustitución. Se concedió un mes de próroga para tomar posesión de su cargo á D. José Lledós, maestro electo de Tarazona, y se enteró de los siguientes nombramientos hechos por el rectorado:

Para la escuela de Gelsa, á doña Presentacion Perez, propuesta por oposición; y para las de Belmonte, Garrapinillos, Lumpiaque, Morés y Pastriz, por traslado, á doña Nicolasa Litago, doña Clara Grávalos, doña María Lozano, doña Victoria Alcalde y doña Pilar Alegre, respectivamente; y por sustitución de la de Longares, á doña Marcela Francisco.

Para la de niños de Embid de la Sierra á D. Santiago Ortegá.

Se dió cuenta de un oficio del alcalde de Alhama de Aragon participando el fallecimiento de la maestra de aquella escuela de niñas y se nombró para sustituirla á doña Matea Chueca.

Y por último se acordó formular las propuestas siguientes:

Por concurso: Para la escuela de niños de Trasobares, á D. Antonio Alvarez; para la de Purojosa, á D. Doroteo Tardes; para la de Valpalmas, á D. Cipriano Castro Perez; para la de Villanueva de Giloca, á D. José Fondeliela; para la de Cunchillos, á don Estanislao Anguiano; para la de Roden, á D. Manuel Gracia; para la de Aladren, á D. Antonio Navarro; para la de Navardum, á D. Eujenio Aguirre; para la de Rivas, á D. Luciano Salavia; para la de las Pedrosas, á D. Ramon Perez; para la de Santa Cruz de Moncayo, á D. Melchor Maza; para la de Huesca, á D. Manuel Gonzalez; para la de Las Cuernas, á don Valero Gonzalez; y para la de Torre-cilla, á D. Jesús Ayuden.

Para la de niñas de Fayon á doña Juana Barco; y para la de Alforque á doña Rosa Montesinos.

Por traslado: Para la de niños de Tauste á D. Tomás Tauré, y para la elemental de Cinco Olivas á D. Timoteo Sanz.

Para la de niñas de Las Casetas á doña Luciana Resan, y para la de Almonacid de la Cuba á doña María Antonia Sustás.

Por sustitucion: Para la de Aguaron, á D. Benito Pascual; para la de Bulbueite, á D. Julian Hernando.

Para la de niñas de Nuez, á doña Carmen Marqués; para la de Codo, á doña María Delgado; y para la de Alhama de Aragon, á doña Carmen Lacucan.

El día 15 de los corrientes, á las tres de la tarde, tendrá lugar en las Casas Consistoriales la subasta para la ocupacion de los puestos de la próxima feria de Semana Santa, habiéndose resuelto que la colocacion de garitas se haga en la acera izquierda del Coso desde la calle del Teatro en direccion á la plaza de la Magdalena y con sujecion al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaría municipal. El acto se verificará por medio de pujas á la llana bajo el tipo en alza de las cuotas que resultan en dicho pliego; debiendo advertir á los rematantes, que han de depositar una cantidad igual á la cuarta parte de la suma en que el sitio quede subastado y que han de venir provistos de la cédula personal correspondiente al actual ejercicio.

En el corto espacio de un mes ha multado dos veces el ayuntamiento de Valencia al contratista de la limpieza pública por no tener las calles con el aseo debido.

Problema: ¿Cuántas veces se necesitaría multar asimismo y por la misma razon el Ayuntamiento de esta heroica ciudad?

¿Qué sucede con los premios de nuestra Exposicion?

Nos parece que se tarda demasiado en decir qué expositores son los agraciados. Ahora que ya no existe la distraccion de las elecciones, dedique la junta un ratito á *ultimar* la aprobacion de las propuestas.

Sucesos.—Ayer fué detenido un sujeto por indocumentado y haber promovido un fuerte escándalo en la calle de Meca.

Juzgado municipal del Pilar.—Durante la tercera decena del mes de Marzo último, han ocurrido en esta capital 30 defunciones y 45 nacimientos.

Con objeto de entregarles las cantidades depositadas en la caja de esta cursal del Banco de España, este centro por tercera y última vez cita á los sujetos expresados en la siguiente relacion, comisionados que fueron para la tramitacion de expedientes ejecutivos, por débitos de contribucion, y á fin de que recojan las respectivas cantidades, procedentes de recargos de expedientes de adjudicacion de fincas que fueron abonadas por la Ha-

cienda pública en los ejercicios de 1869-70 á 1873-74 inclusive; excepcion del empréstito único que la administracion tiene satisfechos en esta provincia.

Relacion que se cita: D. Antonio Pueyo, D. Antonio Estéban, D. Blas Gimeno, D. Eusebio Salban, D. Francisco Aguilera, D. Hilario Hernandez, D. Ignacio Lopez, D. Joaquin Carral, D. Pedro Pena, D. Pedro Gimeno, don Tomás Villabra, D. Joaquin Orea, D. José Maria Pascual, D. José Jover, D. José Bielsa, D. Isidoro Bericast, D. José Manzanares, D. Manuel Mingo, D. Marco Antonio Galindo, don Mariano Artigas, D. Mariano Acin y D. Miguel Herrero.

Nuestro querido amigo y correligionario señor baron de Mora ha recibido el siguiente telegrama de nuestro respetable jefe el excelentísimo Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, en contestacion al que le dirigieron anteayer los presidentes de los comités provincial y local:

«Sr. Baron de Mora.

Madrid 5 5 tarde.

Le felicito por el triunfo, y hágalo en mi nombre á Castellano, Guallart y demás amigos.—Cánovas.»

En «Esperanza» (Buenos-Aires) el día 29 último al pasar por el rio Salado en un carruaje el súbito español D. Enrique Rollares, de 22 años y natural de esta ciudad, falleció ahogado en dicho rio.

Era dependiente de una casa de comercio. Comunica dicha defuncion el ministro español en Buenos-Aires al ministerio de Estado.

La administracion de contribuciones y rentas de esta provincia publicará en el *Boletín oficial* una circular explicando á los alcaldes la interpretacion que deben dar á la publicada por la misma en el número 73 del citado periódico oficial.

A. D. Francisco Comas, le ha sido concedida una autorizacion para instalar una linea telegráfica entre la fábrica de tegidos que posee en Miraflores y su despacho establecido en el paseo de Torrero, número 267.

La junta de profesores de la facultad de Ciencias de la Universidad central, deseosa del bien de la enseñanza y del mayor lustre, y porvenir de los estudios que cultiva, acude al señor ministro de Fomento en instancia que impreso hemos tenido el gusto de recibir con motivo del real decreto de 29 de Enero último, en virtud del que se crea la escuela general preparatoria de ingenieros y arquitectos, pidiendo que se impulsen los estudios de esta facultad.

Por la guardia municipal de esta ciudad, han sido denunciadas en el último mes de Marzo, por diferentes faltas al bando de buen gobierno, 303 personas, 5 de éstas por adulteracion de leche, conduciendo 4 al depósito municipal y 1 al hospital civil.

Llamamos la atencion sobre el anuncio de perfumeria de Fortis, de los polvos nuevos de arroz «Enchan-

teresse», de la casa Ladvoeat-Darquet.

Se nota á menudo en los niños

pálidos y delicados, rójez y postillas en los párpados, hinchazon de la nariz, lamparon, infartacion de las glándulas del cuello; para detener estas manifestaciones que anuncian el linfatismo, recomiendan los médicos los ioduros y las preparaciones antiescorbúticas; el *Jarabe de Rabano todado* de Grimault y compañía preparado en frio y conservando por consiguiente todas sus propiedades es el solo que ha merecido la entera confianza del público y de los médicos que lo usan hace más de veinticinco años, no solo por sus benéficos efectos sino tambien por su gusto agradable y por la facilidad de digerirlo sin molestia del estómago.

La LIMONADA purgante en polvo

de ARMISEN, es el más útil, agradable y económico de los purgantes; pues con una caja que cuesta seis reales, pueden prepararse seis purgas. Véndese en la farmacia de Armisen, plaza del Pueblo, 5, y en las principales farmacias.

VALDIÑON, vino seco de mesa

Se vende en todos los principales establecimientos, á 2 reales botella, sin casco.

Alcanas Telegráficas.

Madrid 5 12'45 t. (recibido 7 n.)

Director «Diario de Zaragoza.»

Los datos que se reciben de provincias, acusan un resultado muy favorable para las candidaturas conservadoras. Créese pasarán de 60 los canovistas que tomen asiento en el Congreso.

Se ha alterado el orden en algunos puntos. En Santa Cruz de Tenerife, tuvieron que suspenderse las elecciones por grave alteracion del orden público.

No se ha restablecido todavia por completo la tranquilidad en Bélgica y en Decazeville. Continúan haciéndose prisiones de los más caracterizados anarquistas.—M.

Madrid 6 12'44 tarde.

Director «Diario de Zaragoza.»

En el Consejo de ministros se ha tratado de la reorganizacion de los ministerios.

Segun las últimas noticias, han triunfado en las últimas elecciones 66 diputados canovistas.

El Sr. Pi ha obtenido más del número suficiente para ser diputado por acumulacion.—M.

Imprenta de Zacarias Rodriguez, Coso, 61 junto al Teatro Principal.

ANUNCIOS OFICIALES Y DE PREFERENCIA.

Seccion religiosa

Santo de hoy.—Santos Celestino y Marcelino.

Idem de mañana.—Stos. Epifanio y Ciriaco.

SOL.—Sale á las 5'35.—Pónese á las 6'30.

LUNA.—Sale á las 8'28.—Pónese á las 9'00.

Cultos para mañana.

Cuarenta Horas.—En San Gil Abad, de nueve á siete.

Corte de María.—Se hace la visita á Nuestra Señora del Rosario, en el Pilar ó San Pablo.

Santo Rosario.—En el Pilar y demás parroquias á las siete.

Misa de Infantes.—En la santa Capilla, á las cuatro y media.

Hora en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las ocho y media.

BOLSA DE MADRID DEL 5 DE ABRIL.

4 por 100 perpetuo interior	58'55
4 por 100 exterior	58'50
4 por 100 amortizable	75'40
Billetes Cubas	89'00
Acciones Banco España	336'00

BOLSA DE BARCELONA DEL 5 DE ABRIL.

4 por 100 perpetuo interior	58'55
Mercantiles	00'00
Coloniales	86'25
Nortes	72'25
Francia	37'40

Observatorio meteorológico de las Escuelas Pías.—Día 5 de Abril.

Horas	Altura barométrica	Temperatura	VIENTO.		Estado del cielo.
			Direccion.	Fuerza	
9 m	747'33	13'4	S. E.	Calma	Lluvioso
8 t	746'09	13'6	S. E.	"	"

Temperatura máxima sol 143.
Id. mínima á cielo descubierto 10'7
Lluvia 4'2 milímetros

TARJETAS ARTÍSTICAS

PARA VISITAS Y ESTABLECIMIENTOS.

Hay un gran surtido

en la imprenta de Zacarias Rodriguez

COSO 61.

JUNTO AL TEATRO.

PIANO.—Se vende uno vertical; Independencia, 11, porteria daran razon, de tres en adelante. 887 1pt

CANARIOS.—Plaza del Mercado, núm. 24, se venden canarios y canarias, fina raza, de canto y cria. 826 1p

HAY SIEMPRE UN COMPLETO SURTIDO DE
alpargatas, tramilla y liza

tanto nacional como extranjera

en el establecimiento de GIMENEZ

Pignatelli, 15 y 17.

Se vende una tartana cuadrada de bonita y sólida construccion con aparajes y demás accesorios; un alambique portátil para la fabricacion de aguardientes de 8 á 10 cantaros de cubida, 3 arados game-las completamente nuevos, una cuba de 7 nietros para vino y varias pipas, todo se dará barato; Gavin, num. 9, daran razon. 905 1p

En la calle de Casta-Alvarez, 59, se ha dado principio á una cuba de vino seco á 16 reales cantaró. 950 1pe

San Pablo, 39, piso 5.º núm. 1, se vende un jaulon con un juego de canarios, donde ya hicieron cria el año pasado. 914 1p

Se venden diez mil bar-bados de dos años; clase vino tinto superior; informará y enseñará la muestra el estanquero de Montemolin Sr. Pepe. 836 1pr

Anisete Campos. Se vende en esta capital en la pastelería del señor Bazan, Coso, 47 en la del señor Lac, Mártires, 18, en la drogueria de Gonzalez Boggiero, 15, y en la fábrica de Agustín Campos, en Sástago.

Gran taller de encuadernaciones y libros rayados de Emilio Fortun, Cinco de Marzo, número 2.—Especialidad en rayados y encuadernaciones; elegancia, y solidez conomía.

Caja de ahorros

y Monte de Piedad de Zaragoza

Operaciones verificadas en el mes de la fecha.

Imposiciones nuevas, 36 por pesetas, 11.450'00.

Aumentos, 325 por pesetas, 12.630'00.

Total, 361, operaciones, por pesetas, 24.080'00.

Pagos; por imposiciones canceladas, 25 por pesetas, 6.908'25.

Id. á cuenta, 9 por pesetas, 1135'00.

Total, 34, operaciones por pesetas, 8043'25.

Zaragoza 31 Marzo 1883.

—El contador.

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal.

Funcion para hoy.

69 de abono turno impar.

Primera representacion de la apudia opereta en tres actos «Los Brigantes»

A las ocho y media.

Entrada á palco 1 peseta.

—Id. á paraiso, 50 cts.

LA MADRILEÑA
San Felipe, 13.
COGNAC
Grande Champagne
de I. Saint Rieu
Marca acreditadísima en el extranjero y de gran consumo especialmente en Rusia é
Inglaterra

Caja de préstamos.
Hay de venta un buen surtido en sillas de regilla, muebles, capas, alhajas, trajes, relojes y cadenas de oro y plata, máquinas «Singer» y otros objetos.
Libertad, 5.
316 d

Deuda del Estado
Compra venta y permuta toda clase de valores; Alfonso, 1, 19, Roberto Redollés.
571 d

Se vende una sillera de damasco de seda encarnada, un hermoso espejo ovalado dorado, dos estatuas con sus pilastras, propias para un jardín, un peñador de caballero y una butaca para tocador de señora; Coso, 78, 4.ª derecha, frente al Teatro.
8 2p

Se vende un caballo de cinco años y tres dedos sobre la marca, amaestrado para carruaje y montura, estanco de la cuchillería frente a la fonda del Universo darán razon.
7 3pa

TIPO-LITOGRAFIA
ARTICULOS DE ESCRITORIO
A. A. Olivan e hijo
Coso, 32.
Primera casa en **Tarjetas de visita**
ALTA NOVEDAD.

Casa de préstamos Verónica 16.—Los interesados que tengan objetos vendidos en este establecimiento, pueden pasar a renovar ó sacar sus depósitos, hasta el día 10 del presente, pues pasado dicho día se procederá a la venta sin más aviso. En el mismo se sigue empeñando con prontitud y reserva, toda clase de alhajas, géneros, muebles y otros valores a intereses módicos, según la importancia de la operación.
12 3pb

PERSIANAS.
En la estereria de Feliciano Gilaberte, Democracia, 7, se venden persianas de varias clases y se pintan a 3 céntimos palmo cuadrado; se arreglan igualmente.
951 9ds

José el Catalán avisa a su numerosa clientela que ya se ha puesto a la venta la acreditada planta de tomate y pimiento; se reciben encargos, plaza de San Lorenzo, puesto núm. 26.
910 1pa

Se vende una caja de bulquete a medio uso; Torre-Nueva, núm. 20, comercio.
827 1pb

A los labradores.
Se vende siemiente de alfalfa, y se arrienda una habitación 2.ª con ó sin muebles; Victoria, 59, principal.
11 3pb

Hay de venta una partida de vino bueno; Mártires, 5, principal, izquierda.
881 1pe

El presbitero
Don Valero Herrando y Sacedo
Cura párroco jubilado del lugar de Palomar.
falleció el día 29 de Marzo último.
Sus primos, sobrinos y ejecutores testamentarios, suplican á sus amigos y relacionados, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á los funerales que en sufragio de la misma, se celebrarán en la iglesia parroquial de San Miguel de los Navarros el jueves, 8 del actual, á las once de la mañana, á cuyo favor quedarán sumamente agradecidos.
El duelo se despide en el templo.
17 2d

Todas las misas que se celebren en el altar de S. José del santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar, en la mañana del 7 de los corrientes, serán aplicadas por el alma de la
MUY ILUSTRE SEÑORA
MARQUESA DE BALLESTAR
que falleció el 7 de Abril de 1882.
Sus hijos, hijo político, y demás familia, suplican á sus amigos y relacionados y que encomienden á Dios el alma de la finada.
18 1d

D.ª Francisca Mazon y Lasala de Ferrer
falleció el día 7 de Abril de 1885.
Su desconsolado esposo y demás familia, suplican á sus amigos y relacionados la asistencia al primer aniversario que por el eterno descanso de su alma, se celebrará en la iglesia de religiosas de Santa Catalina a las diez y media de la mañana del miércoles 7 del corriente, por cuyo favor quedarán profundamente agradecidos.
4 2p No se han repartido esquelas

Todas las misas que se celebren en el altar del Santo Cristo de La Seo el día 7 del corriente, de siete á doce inclusive, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de
Don José Prado y Forés
que falleció en igual día del año 1882.
Su familia, suplica á sus amigos y relacionados la asistencia y que se sirvan encomendarle á Dios en sus oraciones.
6 2p

Todas las misas que se celebren mañana 7 del actual, en el altar mayor de San Gil, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de
Don Mariano Garcia Basols
Su viuda D.ª Angela de Solsona, hija y demás familia, suplican á sus amigos y relacionados la asistencia, por cuyo favor quedarán profundamente agradecidos.
15 1p

Todas las misas que se celebren mañana, 7 del corriente, en la Santa angélica capilla de Nuestra Señora del Pilar, serán aplicadas en sufragio del alma de
LA SEÑORA
Doña Maria Antonia Aibar de Garcia
Los hijos, nietos, hermanos y demás familia, suplican la asistencia.
14 1p

PRECIO 2,50 PESETAS
FRASCO.
PRECIO 2,50 PESETAS
FRASCO.
TOPICO ARABE
PARAVETERINARIA
PREPARADO POR
ALONSO RODRIGUEZ
farmacéutico
Cervantes, 11, Valladolid.
Nuevo medicamento para Veterinaria, empleado con el mayor éxito, sustituyendo a todas las unturas y linimentos, conocidos y reemplazando al fuego. Cura radicalmente y en pocos días las cojeras, alifafes, esparabanos, agriones, sobrehuesos, infartos, catarros, anginas reumáticas, etc. La cura se hace a la mano y en 5 minutos sin dolor ni cortar el pelo; siendo el medicamento mas económico para Veterinaria.
Depósito en Zaragoza, farmacia de D. Miguel Antonio Faci, Jaime I, núm. 1.
7 33 2d

Todos los que padecen del pecho, deben ensayar estas Cápsulas.
Dirigir los pedidos importantes á C. A. Saavedra, Taibout, 55, Paris. —Depósito en Zaragoza, Rios hermanos, Coso, 33.

CURACION ASEGURADA
CAPSULAS CREOSOTADAS
Del Doctor **FOURNIER**
Únicas premiadas En la Exposición Paris 1878
EXIASE LA BANDA DE GARANTIA FIRMADA
PARIS — PULMONARES

ASMA
Aliviada y curada por medio de los
CIGARRILLOS INDIOS
de GRIMAULT y Cia, Paris
Este nuevo medicamento es de una aplicación excelente para combatir las afecciones de las vías respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos Indios para hacer desaparecer por completo los más violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Extinción de la voz, las Neuralgias de la faz, y combatir la Tisis laríngea.
Cada estuche lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y Cia y el sello del gobierno francés.
DEPOSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS

CASAS.
Compra y venta de las que teniendo su titulación corriente se hallen situadas en esta ciudad. Colocación de capitales, en grandes ó pequeñas cantidades, con hipoteca de fincas urbanas ó rústicas.
Escritorio de PASCUAL BOLI y C.ª calle del Cuatro de Agosto, núm. 7.
820—d

Medallas en las Exposiciones Universales 1878 y 1885. — Medalla de oro, Paris 1878.
TRATAMIENTO
Y CURACION DE LAS ENFERMEDADES del Estómago y del Pecho, Anemia, Diarrea crónica, Pérdida del Apetito, etc.
VINO DE PEPTONA CATILLON
(CARNE ASIMILABLE Y FOSFATOS, PEPTONA FOSFATADA)
Alimento de los Enfermos que no pueden digerir. Poderoso Reparador de las fuerzas debilitadas por edad, fatiga, fiebres, oragencia de los Niños, de las Jóvenes, amamantamiento, etc.
PARIS, boulevard Saint-Martin, 3, y en todas las Farmacias.
Adoptado oficialmente en los Hospitales de Paris y de la Marina.

EL RESTAURADOR UNIVERSAL del CABELLO de la Señora S. A. ALLEN
para restaurar las canas á su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito. "UN FRASCO BASTÓ." Tal es la expresión de muchos cuyos cabellos han sido restablecidos á su color natural y cuya calva se ha repoblada. No es un tinte, y de consiguiente es perfectamente inofensivo. Los que quieren rejuvenecer los cabellos y conservarlos toda la vida deberán procurarse inmediatamente un frasco del "Restaurador Universal del Cabello de la Sra. S. A. ALLEN."
Depósito Principal.—114 y 116, Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York; Véndese en las Peluquerías, Perfumerías y Farmacias Inglesas.
En Zaragoza, Juan Barril, arcos del Paseo, 12, García Gil hermanos, José Gavarret Fortis, Alfonso I, núm. 27.

Se vende una pajera; darán razon calle de Boggiero, núm. 152.
917 1p

Vino tinto superior.
Ha dado principio la venta de una cuba del monte llamado acampo del Santísimo, propio para embarralar; Ultramarinos plaza de La Seo, 7. 971 24d
A los propietarios y albañiles.—Bentanas de balcon y de antepecho, puertas vidrieras, puertas empaneladas y llanas todo nuevo, palas para horno; mangos y empaladuras, Democracia, 72, taller.
2 2pf

Leon Miguel (a) Morata, corredor autorizado proporciona a la compra y venta de todas las clases de fincas rústicas y urbanas como son casas, olivares, viñas tierra blanca, torres de producto y de recreo; tiene para colocar cantidades sobre hipoteca en la capital; su domicilio Urner, 3, antes Colcheros, junto a la plaza de Santa Marta. 982 1pm

En la calle de la Luna, núm. 11, se vende un perro joven de Terranova, de buena raza.
972 1pf

Piano de media cola.
Se vende por la cuarta parte de lo que costó por despachar el local; Coso, 87, antiguo Restaurant Ibérico.
988 2pg

En la calle de la Torre-Nueva, núm. 38, se vende simiente de melones lejitima de Poyos (Valencia) y demás verduras.
975 1p

Zuda, 6, bajo, se quitan las manchas, en toda clase de prendas y guantes; sin perder el color, aunque sea muy delicado.
967 1p

Democracia, 19, se vende carbon de 1.ª a seis y medio reales los 12 kilos; de 2.ª a 6; 3.ª a 5.
957 2p

Plaza de la Cabra, número 22, se vende serradizo por mayor y menor.
985 1p

Se vende la casa y corral de la calle Mayor, núm. 82; para verla y tratar del precio, su dueño vive plazuela de San Felipe, núm. 5.
920 1p

Posada de la Encarnación, daran razon de una de 25 años y un mes de leche; es casada y criará en Almonacid de la Cuba.
903 1p

Se vende estiércol procedente de ganado de cerdo; Informarán San Pablo, 53, principal izquierda.
908 1pd

Carretera de Barcelona, junto a la estación, torre de D. Marcos Lavina, se venden tomates de superior calidad.
937 1p

Santiago, 25, lechería, se toma toda clase de moneda extranjera a cambio de española.
760 1d

Se vende una sillera de damasco de seda encarnada, un magnífico espejo ovalado con marco dorado, una cómoda y un armario para vajilla ó libros; Coso, núm. 78, 3.ª derecha, frente al teatro.
949 1p

Arriendos
Se arriendan desde el día en la calle del Hospital, núm. 26, una 2.ª habitación por 60 reales al mes; también se arrienda otra habitación espaciosa por 24 reales al mes; en la misma casa, roperia, darán razon, y en la calle Castellana, núm. 33, se arrienda una habitación interior muy espaciosa por 50 reales al mes; la portera dará razon.
936 1p

Contamina, 25, próximo a calle de D. Alfonso, se arrienda la habitación principal; darán razon en la porteria y en el 26, principal.
831 1po

En la casa núm. 9, del Coso, se arrienda la tienda de la misma con habitación ó sin ella. En el piso principal de la misma tratarán y las enseñarán
953 1pt

Desde el día se arrienda toda la casa núm. 10, calle de Prudencio ó por habitaciones sueltas; de la tienda de ropas calle de las Danzas, núm. 13, acompañarán para verla y dirán de su encargado para el arriendo.
10 3pa

Desde San Juan ó desde el día, se desea arrendar una habitación espaciosa y moderna en punto céntrico de la población en piso principal ó segundo, del precio de 4.000 á 5.000 reales al año ó bien dos de 2.000 á 2.500 reales cada una, el que las tenga, puede pasar aviso a la plaza de San Lamberto, 2, 3.ª
961 1p

Sirvientes
Santiago, 25, se necesita una chulequera para trabajar en casa del maestro; trabajará todo el año.
796 ds
En la plaza de Sas, número 4, p. so 4.ª se necesitan una costurera y una aprendiz de sastre con principios ó sin ellos.
995 2pm

Heroísmo, 58, barbería, es necesita un dependiente.
999 2pp

Se necesita un oficial de carretero que sepa su obligación en Azuara en casa de Gregorio Sanz.
994 2p

Porches del Paseo, número 20, entresuelo, se necesita una criada.
991 1ps

Rebolería 4, (Tenerías), hay una que se dedica a hacer recados, abonaran.
931 1p

Cerdan, 63, tienda de gorras, se necesitan costureras que sean del oficio y una muchacha que tenga quien responda por ella.
988 1pc

Se necesita un muchacho de 13 á 14 años en el establecimiento LA MADRILEÑA, plaza San Felipe, núm. 13. 1000 ds

Se necesita una sirvienta de 30 á 40 años para de cuartos; Coso, 89, porteria darán razon.
13 3pv

Pérdida.
La persona que hubiera recogido un pendiente de oro con dos piedras que se perdió el viernes desde la iglesia de San Miguel al Coso, 93 podrá devolverlo a di ha casa, donde se le enseñará el compañero y se gratificará.
1 1pg

Noticias
Portillo, 54, 4.ª hay una viuda de 33 años y 3 meses de leche, criará en casa de los padres; abonarán.
955 1p

Escuelas Pías, 56, botellería daran razon y abonarán de una de 22 años y 15 días de leche; criará dentro ó fuera de la capital, según convenga.
986 1p